

Mónica González, periodista y testigo de la causa en Valparaíso

## "Pinochet tiene responsabilidad en caso Prats"

• La profesional declaró en el proceso contra el principal inculpado en el caso del asesinato del general Carlos Prats y su señora, Enrique Arancibia Clavel. Ayer, en la UCV, presentó libro "Chile. La conjura: Los mil y un días del Golpe".

La periodista chilena, Mónica González, que declaró recientemente ante la corte argentina que lleva el denominado Caso Prats, que busca determinar responsabilidades en el asesinato del ex comandante en jefe del Ejército y su señora perpetrado en 1974 en Buenos Aires, presentó ayer en Valparaíso su libro "Chile: La conjura. Los Mil y un días del Golpe".

En la ocasión, la profesional sostuvo que su declaración del jueves pasado tuvo como objetivo principal "dar a conocer cómo encontré el archivo (que vincula al principal inculpado Enrique Arancibia Clavel, ex agente de la DINA, con el crimen), cómo descifré las claves y cómo uní los procesos".

### ANTECEDENTES

"Los generales Pickering y Sepúlveda -que asesinaron al general Prats- me convencieron para que investigara el asesinato del alto es-



tar chileno tiempo después de haberlos conocido. Así empecé a buscar antecedentes y me enteré de la participación de Arancibia Clavel en atentados anteriores como el asesinato del general Schneider días antes de que asumiera Salvador Allende", dijo Mónica González.

De la misma manera, la periodista explicó a la justicia argentina que "me contaron que el caso había que investigarlo desde la participación de Arancibia en el caso de espionaje en que se vio envuelto en 1978, cuando Chile y Argentina estaban al borde de la guerra. En ese momento insistí que me dijeran a conocer los antecedentes del caso y me encontré con un montón de cajas, las que contenían cédulas de

identidad de chilenos que estaban desaparecidos, entre ellos la de mi amiga Amelia Brun, de quien tenía antecedentes que la habían detenido y nunca más de conoció su paradero".

Según González, en esos archivos estaba la verdad de muchos casos de desapariciones y acciones como la denominada "Operación Colombo" y los inicios del Plan Cóndor, además de datos que inculparían a Arancibia Clavel, como sus vínculos con la DINA chilena.

Consultada sobre la responsabilidad del senador vitalicio Augusto Pinochet en este caso, la profesional dijo que "la justicia determinará si el general (o) Pinochet tiene vinculación con el asesinato de Carlos Prats o no. Personalmente, creo que tiene responsabilidad".

En su visita realizada ayer a la UCV para sostener un encuentro con estudiantes de Periodismo de esta casa de estudios porteña, Mónica González presentó su último libro "Chile: La conjura. Los Mil y un días del golpe", el que narra desde su perspectiva profesional los acontecimientos vividos antes y después del 11 de septiembre de 1973.

### El caso Prats

La investigación del asesinato del ex comandante en jefe del Ejército chileno, Carlos Prats y de su señora, Sofía Cuthbert, ocurrido un 29 de septiembre de 1974 en Buenos Aires, es llevada adelante por la jueza María Servini de Cubría.

La autoría del hecho se atribuye a la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA), por lo que la justicia argentina lleva adelante un juicio contra Enrique Arancibia Clavel, un presunto ex agente del organismo, que reside en Buenos Aires desde 1971 y que fue detenido en 1996 por su responsabilidad en el atentado.

El general Carlos Prats se exilió en Argentina luego de renunciar a la comandancia del Ejército en 1973, presionado por su apoyo al Presidente Salvador Allende, cargo en el que fue sucedido por Augusto Pinochet.

El actual senador vitalicio, privado de fuero parlamentario por la Corte Suprema, ha sido comprometido por el testimonio de ex colaboradores y del estadounidense Michael Townsley, un ex agente de la DINA que presuntamente colocó la bomba accionada a control remoto que acabó con la vida del matrimonio chileno.

el Excmo. 24-X-2000 P.12 553121

## "Pinochet tiene responsabilidad en caso Prats" [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Pinochet tiene responsabilidad en caso Prats" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile